

Viva Jesucristo y su Inmaculada Iglesia independiente, libre y soberana!

Abajo el liberalismo, la gran herejía de nuestros tiempos!

Abajo los hombres públicos que secundan los planes inicuos de la masonería extranjera!

Abajo nuestros representantes en Cortes, si no prometen combatir hasta con la obstrucción los planes sectarios de este gobierno desatentado!

Viva siempre y siempre se conserve esta hermosa conjunción de todos los católicos que ha surgido pujante y vigorosa al ver en peligro nuestros más caros amores!

Zumárraga 26 de Agosto de 1910.

Junta de Alava.—Benito de Guinea, Claudio Lafuente, Cipriano del Valle, Isidro Guinea, Pedro Ortiz, Valentín S. de Santa María, Alejandro Valle, Modesto Ordoño, Ramón R. Olano.

Junta de Guipúzcoa.—Tirso de Olazábal, Juan de Olazábal, Santiago Azaldegui, José de Itarte, Jorge de Satrústegui, Marqués de Valde-Espina, José María de Echevarría Torres, Juan Santo Domingo, Agustín Brunet, Toribio de Alzaga, Gervasio Oliden, Ignacio María Echalde, Silverio de Zaldua, Carlos Urte, Manuel Pérez Icazategui, Pablo Zabalegui.

Junta de Navarra.—Fernando de Gorosabel, Francisco Martínez, José Sánchez Marco, Estanislao de Aranzadi, Juan Pedro Arraiza, Joaquín Espirarán, Teodoro Sagües.

Junta de Vizcaya.—Juan E. de Orue, Luis de Arona Goiri, Prudencio de Iturrino, Esaban de Bilbao, Mariano de la Torre, Daniel de Abechuco, Jesús Castet, José María de Urquijo, Juan de Sagarmínaga, Luis Esperaile, Vicente de Legórburu, Fario Uranga, Fernando Manzanos, José Ortiz, Nazario de Olesga.

«Dejémonos de tonterías; tengamos siquiera sentido común: no hay tal problema clerical, y el país debe acoger con una carcajada homérica toda propaganda política que tome por pretexto el llamado problema clerical.»

(Palabras de don José Canalejas, actual Presidente del Consejo de ministros, en el Congreso de los diputados el 3 de Noviembre de 1902.)

A Los Debates

Los Debates, que miró con cristales de aumento la manifestación republicana celebrada no ha mucho en esta ciudad y vió que concurrirían a ella «más de dos mil hombres y bastantes señoritas» (trece), ha tomado el antejo del revés para mirar la de Mij-cami y la califica de fiasco.

No vamos a discutir ahora si fueron muchos o pocos los que estuvieron en Mij-cami. Sólo diremos que desafiarnos a cualquier agrupación política, liberal o republicana, de esta ciudad, á que, en las circunstancias en que se verificó el aphech del domingo, sin ningún aliciente que le diera el carácter de espectáculo, sin esperar nadie, tarde ó temprano, detrás del acto recompensa alguna en forma de empleo ó de favor oficial, lleve á aquel sitio el contingente que llevaron los católicos. Y si la agrupación que organizara el acto fuera la de Los Debates, puede asegurarse que no llegarían á una docena los concurrentes, con todo y la flamante jefatura de su inspirador.

Respecto á que sean políticos unos actos bendecidos por el Papa y aprobados y recomendados explícitamente por los Obispos, sólo puede ocurrirse esta afirmación á Los Debates ó á su ilustre jefe el señor Canalejas, generalmente mal informado en todo lo que se refiere á los católicos.

Y vayamos á la prudencia de los espectadores, alabada por Los Debates.

Cuando se celebró en esta ciudad la manifestación en favor de la supremacía del poder civil, nadie, absolutamente nadie, entre los espectadores se permitió ni un gesto ni una palabra que pudiera molestar á los concurrentes, á pesar de los aplausos y de ciertos vivas y aún muertas de los manifestantes.

Entonces los espectadores éramos nosotros.

Ahora, cuando los espectadores han sido los otros, al paso por nuestras calles de los católicos que regresaban á Roquetas y Jesús, hubo insultos acompañados de blasfemias, y mujeres, todas con apodos, que salieron á las bocacalles para permitirse ciertas insolencias, y Los Debates alaba la prudencia de los espectadores!

La prudencia, y prudencia admirable!

estuvo de parte de los católicos; pero, á no ser por la autoridad moral de ciertas personas, que los acompañaban, aunque no los dirigían, se hubiera registrado algún conflicto, porque muchos no querían dejar impunes los insultos que se proferían contra ellos. Y mucho fué que se contentaran con dar algunos vivas para responder á ciertos muertas.

Y en Roquetas ¿sabéis acaso Los Debates si un representante de la autoridad, antes de que algunos grupos pasaran por delante de la casa del Alcalde de aquella población, gritó ¡Muera Pio XI! y ¡Muera el Sagrado Corazón de Jesús!?

Lo que se ve claro en todos estos sucesos es la pretensión de que los católicos lo aguantemos todo sin chistar, como si fuéramos personas para quienes no hubiera más que deberes y ningún derecho, ni aún esos derechos que se conceden hoy á lo más repugnante de la sociedad.

Y basta... por ahora.

Santorial y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Ramón Nonato, cf.; Emeterio y Celedonio, mrs.; Cristeta y Sabina, vgs. y mártires.

La misa y oficio son de San Ramón rito doble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual á las 9 y 11. Por la tarde á las 7 santo rosario.

REPARACION.—Por la mañana á las 6 exposición y misa; á las 7 y 11 misa y á las 8 reserva. Por la tarde á las 5 exposición, á las 6 meditación, á las 6 y 11 rosario y a las 7 reserva.

Apostolado de la Oración

Intención general de Agosto, aprobada y bendecida por el Sumo Pontífice

ORACION

¡Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los hombres y en especial los obreros os busquen en el retiro de los ejercicios.

RESOLUCION APOSTOLICA

Promover con fervor los ejercicios para hombres y especialmente para obreros.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el Corredor Rcal de Comercio de esta plaza Hildetonso, piso 1.º, (frente al Banco de España.) Casa: Moncada, 27.

Ultimos cambios del 29 de Agosto de 1910.

Interiores 4 por 100

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Fin de mes., Fin próximo., Contado serie A., B., C., D., E., F., G., H.

Amortizable 5 por 100

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Fin de mes., Fin próximo., Contado en diferentes series.

Acciones al contado

Table with 2 columns: Company Name and Price. Includes Banco de Barcelona (anterior), Banco de España (anterior), Compañía Trasatlántica antror., Compañía Real Canalización Ebro.

Administración de Consumos de Tortosa

Estado demostrativo de la recaudación obtenida en los fieltos y Matadero de esta ciudad durante el día 29 de Agosto de 1910.

Table with 3 columns: Category, Ptas., Cts. Includes Cuatro Caminos, Temple, Remolinos, Ebro, Estación, Matadero, and TOTAL.

REGISTRO CIVIL

DIA 29

NACIMIENTOS.—Carmen Chavarria Altadill.—Agustín Domenech Calbet.—Agustín Salvadó Durán.—Cinta Solá Simó.—Manuel, Agustín, José Otero Nivera.

DEFUNCIONES.—Felipa Balagué Altadill, 65 años.—Julian Caminals Melich, 20 años

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Ecos de la comarca

Morella

Fiestas sexuales.—Día 28 Fiesta de la coronación; Dianas; dulzainas y un

vuelo general de campanas han anunciado la alborada de éste para Morella fausto día.

La Misa Pontifical por el Ilmo. señor Obispo de la Diócesis con todo el aparato que exige el ceremonial. Ocupado el Presbitero por el Delegado Regio bajo hermoso dosel coronado por los atributos de la Majestad Real que en tal acto representaba; en contorno lujosísimo séquito, todas las autoridades municipal, militar y civil, los presidentes y presidentas de las colonias con la excelentísima Camarera y el dignísimo don Julián Sanjuan.

Las tribunas de fuera el Presbiterio ocupados por las juntas de los morellanos ausentes, la Arcipestal llena de fieles.

Comienza la ceremonia: La Camarera ofrece al Excmo. Sr. Obispo en rica bandeja de plata las coronas. El excelentísimo Sr. Obispo exige juramento de conservarlas siempre puestas en la cabeza de la Virgen. Las bendice y se depositan en el altar. El Notario señor Belda levanta acta en público documento de la ceremonia, que lee en alta voz y firma el Delegado Regio, el excelentísimo Sr. Obispo, los Sres. Arcipreste, Alcalde, Excmo. Camarera, piadosísima D.ª Dolores Carpa con su hija doña Pilar, presidenta de la Junta de Castellón. Se canta el Oh gloriosa Virgen y sigue el Pontifical con la Misa cantándose la de Guzmán; la orquesta completa las voces obligadas de meritisimos artistas, y los coros muy nutridos.

El Sermón grandiuocente, al ponderar las excelencias de un pueblo que se aparta de las corrientes mundanas que coronan cualquier cosa por ende que sea, bellezas aunque la ostenta la bucanal impúdica y sigue el ejemplo de los ángeles que si un día fabricaron con los soles y estrellas del firmamento una corona buscando una doncella para coronaria escogieron a María.

E Sr. Chanire de Lérida estuvo felicísimo; emocionado recordaba la idea que soñó hace seis años, aombrañose ante la sorprender te realiuad.

El pueblo escuchó aen isimo la oración, y uno de esos vitores que la emoción ahoga brotó espontánea del fervoroso auditorio.

La Coronación: es bajada de su elevado trono la imagen bendita. El ilustrísimo Sr. Obispo la corona, prorrumpie el pueblo en vivas ensordecedores, el órgano, la banda militar de Tetuán, los cuarenta y tres los sagrados bronces, la emoción es grande, delirante el entusiasmo, pañuelos que se agitan, de todos puestos suenan vitores y aplausos, la orquesta se impone con el Regina cœli; al aparecer en su trono coronada la Excelsa Reina, se remueva el entusiasmo, los vivas se suceden, la alegría invadiendo los corazones no sabe expresarse más que con lágrimas de ternura. Ese momento dichoso quedará eternamente gravado en nuestras almas, eslabón que anudará la tradición religiosa y patriótica de nuestros pueblos, y que la historia describirá en brillantes páginas.

Se publica la indulgencia plenaria que S. S. se ha dignado conceder en las formas debidas y termina la función á las doce.

La procesión general: por la tarde con la suntuosidad y pompa de la de ayer; las loas que se recitaron muy bien declamadas.

Una representación de la Romería de Picasent anuncia que los romeros que eran esperados para la procesión general, han quedado detenidos en Vinaroz por ser insuficientes los Autos de la Compañía, incidente que lamentaron los organizadores de las fiestas.

Por la noche nuevo incidente con la interrupción del alumbrado eléctrico. Se ha suspendido la corrida de toros con tal motivo.

Benicarló

Solemnes fiestas.—Entretenidos, en verdad, hemos pasado unos días en esta culta y piadosa villa de Benicarló.

La Junta organizadora de los festejos ha manifestado ser competente en la materia. Pero más que en las serenatas, carreras de bicicletas y hasta más que en las corridas de novillos, á pesar de ser nuestra fiesta nacional y de la extremada y grande afición que á ellas nuestro pueblo tiene; en las evoluciones hechas por el Batallón Infantil, evoluciones admirablemente ejecutadas, es donde á mi parecer, más han disfrutado todos, dada la simpatía que siempre la inocencia de los niños, á los que ya hemos dejado de serlo nos causa.

Peró un pueblo católico y religioso como Benicarló no podía tampoco dejar de manifestar sus más hermosos y mejores ideales. En efecto; el día 22 celebró un ilustre hijo de esta villa, el

REAL ESCUELA DE INGENIEROS ELECTRICISTAS

EMPLAZADA EN LA GRANDIOSA FINCA PARQUE DE LA MONTAÑA SARRIA (BARCELONA) La carrera se distribuye en 6 semestres y la matrícula para el que empieza en 1.º de Octubre, será del 20 al 20 de Septiembre El plan de estudios es el del renombrado Instituto Electrotécnico «Montefiore» (Bélgica). DETALLES: Director Administrativo D. Domingo Bou, Plaza Universidad, 2.—BARCELONA.

CLÍNICA MÉDICA DR. D. JOSÉ DÓMINE CATALÀ Médico especialista en enfermedades del pecho corazón y aparato digestivo ex-ayudante y ex-médico director de la clínica del Dr. Moliner de Valencia Calle de la Sangre, N.º 12, 1.º Consulta de 11 á 1 y de 3 á 5 Tortosa.

CLÍNICA DEL Dr. A. Llorca Piñol Laureado por la Universidad de Valencia.—Premio extraordinario de S. M. el Rey. Cirugía general.—Enfermedades de mujer.—Partos HORAS DE CONSULTA: de 11 á 1 y de 3 á 5. Ferrerías.—Encima del café de la Viuda.—TORTOSA

CAJAS Y BÁSCULAS No comprar CAJAS DE CAUDALES ni BASCULAS sin consultar antes la casa J. y A. PIBERNAT, de Barcelona. TALLERES: Parlamento, 9 DESPACHO: Avinó, 8 y 10 BARCELONA AGENTE EN TORTOSA: AUGUSTO ARRAUT, Platería y Relojería de Ntra. Sra. de la Cinta, Angel 3 y 5. (frente á la Farmacia del Dr. Canivell)

M. I. Sr. Dr. D. Salvador López, Canónigo de Tortosa, misa de campaña en honor al Santo Cristo del Mar, acompañada, como todos los actos religiosos, del Batallón Infantil y de la Banda de cornetas y tambores de la Casa Beneficencia de Castellón. Más cuando manifestó todo su entusiasmo por la idea y esplendor del Culto Católico, fué en los días 24 y 25, fiestas del glorioso Apóstol San Bartolomé y de los Santos mártires Abdón y Senén, acudiendo todos presidiados por el digno y magnífico ayuntamiento, á su hermoso templo parroquial, ávidos de escuchar la elocuente y persuasiva palabra del M. I. Sr. Dr. D. Pascual Llopez, Canónigo Magistral y Rector del Real Seminario Conciliar de Tortosa.

Nos probó el primer día que «San Bartolomé fué un verdadero israelita es decir veraz y obediente, contrastando por lo mismo su carácter con el de los pseudo Israelitas, de los falsos creyentes de nuestros días.» Tuvo aquí comparaciones hermosísimas, que juntamente con la bondad de la materia escogida dieron gran realce á su brillante discurso.

Manifestó, al siguiente día, «Cómo la fe práctica produce en el hombre el verdadero engrandecimiento: intelectual, moral y anímico, dando de ello hermosísimo ejemplo los Santos Mártires Abdón y Senén.» Por no herir la modestia de dicho señor, de todos bien conocida, sólo diré que supo conservarse á la misma altura del día anterior.

El Sr. Magistral regresó á Tortosa gratamente impresionado por los obsequios que, tanto las autoridades como nuestro diputado don Manuel Febrer, espontáneamente le prodigaron.

Otro de los actos de catolicismo dado por este pueblo fué la extraordinaria comida con que se obsequió el día 24 á los pobres del Hospital. ¡Qué contentos y alegres se encontraban aquellos pobrecitos al ver que todavía hay en el mundo almas buenas que se acuerdan y hacen cuanto pueden por aliviar su indigencia! Estas han sido las fiestas de Benicarló. Si buenas las cívicas y profanas, mejores todavía por la solemnidad y devoción de su espíritu las religiosas y católicas.

—Nos honró con su presencia el excelentísimo señor Gobernador de la Provincia, siendo recibido en la estación por los señores diputado, alcalde, juez y nuestro señor Cura-párroco.

Vinaroz Morella y Picasent á la Virgen de Valliyana.—El sábado en el tren de las 12 de la noche llegaron á Vinaroz 48 expedicionarios con el fin de tomar seguidamente los automóviles para subir

á Morella. Como el servicio se hace tan pesado esos días por no tener momento quieto los coches, esos buenos señores tuvieron que esperar hasta buen avanzada la mañana del domingo para poder subir.

Al frente de la expedición, de la que forman parte dos Padres Carmelitas, P. Pascual y Emilio y el señor Vicario de Picasent Rdo. don Pascual Píera, iba el Rdo. Parroco de la Parroquia de San Matías de Valencia, don Francisco Soler natural también de Picasent. El objeto de esos religiosos es visitar y tomar parte en las fiestas sexagenarias de la Virgen de Valliyana que tienen por patrona en Picasent. El martes día 30 celebraran los de Picasent sus obsequios á la Virgen que llevan su imagen propia que colocara en anda que se les facilitará en Morella.

Llevaron también la cruz Parroquial. A las 7 celebraron los Rdos Sacerdotes en la Parroquia de Vinaroz y nuestros amigos de allí se ofrecieron á tan celosos hijos de Picasent para cuanto pudieran menester.

CRONICA

A las tres de esta tarde, cuando estaba ya compuesta la mayor parte de este número, hemos recibido un extenso comunicado, que nos llega publicados el señor Alcalde de Roquetas á quien, por la razón antedicha, nos es imposible complacer hoy.

Dr. CUCALA. Véase anuncio 4.º plana.

—Hoy ha llegado á esta ciudad el señor Gobernador Civil de la Provincia D. Manuel Moreno Churruga.

Su visita debe estar relacionada en la cuestión sanitaria, pues esta tarde ha visitado el Hospital del vecino barrio del Jesús.

Armonium Casi nuevo se vende en buenas condiciones Razón Plaza Constitución, 19-3.

—Nuestro querido compañero La Gaceta del Norte de Bilbao ha trasladado su redacción é imprenta á una magnífica casa de su propiedad, empezando á usar para la irada una magnífica rotativa tubular de la que no existe otra en Europa de igual clase, pues tira 24 000 ejemplares por hora. Además todos los números constan ahora de seis páginas.

Celebramos estos progresos de tan apreciado compañero.

Aprendiz Se necesita uno en la confitería de los Sres. Hijos de A. Matheu. Trávesía del Angel, Tortosa.

—Esta mañana ha asistido mucha concurrencia al entierro del joven don Julián Caminals, fallecido ayer tarde.